

## PESTE.

**Afrique : EGYPTE.** — La seule localité infectée est toujours la Province de Béni-Souef. On a signalé 3 cas au cours de la semaine du 5. au 12 janvier.

**AFRIQUE OCCIDENTALE FRANÇAISE.** — On n'a pas signalé de cas de peste du 21 au 31 décembre.

**NIGÉRIA.** — L'épidémie de peste diminue à *Lagos*, où on n'a signalé que 2 cas au cours de la semaine qui a pris fin le 5 janvier.

**Asie : IRAK.** — Un cas de peste a été signalé à Bagdad, au cours de la semaine du 5 au 12 janvier.

**INDE.** — Seulement deux décès dus à la peste, ont été déclarés dans des ports de l'Inde pendant la semaine se terminant le 12 janvier: 1 à *Bassein* et 1 à *Rangoon*. Bassein était indemne de peste humaine depuis le 17 novembre et Rangoon depuis le 22 décembre. Neuf rats pesteux ont été découverts à *Bombay* pendant la semaine. On peut noter qu'il n'y a eu aucun cas de peste humaine à *Bombay* depuis le 15 décembre.

**CEYLAN.** — Trois cas de peste mortels ont été déclarés à *Colombo* au cours de la semaine se terminant le 12 janvier, contre 2 pendant la semaine précédente.

**SIAM.** — Les 2 cas de peste qui ont eu lieu à *Bangkok* au cours de la première semaine de janvier n'ont pas été suivis d'autres cas au cours de la semaine du 5 au 12 janvier.

**INDOCHINE.** — Quatre cas de peste ont été signalés à *Pnom-Penh* au cours de la semaine du 5 au 12 janvier. On ne signale pas dans le reste du pays de cas de peste humaine.

**INDES ORIENTALES NÉERLANDAISES.** — La peste est maintenant en décroissance dans le centre de Java, et la moyenne des décès signalés au cours des dernières semaines est d'environ 50 contre une moyenne hebdomadaire de près de 200 il y a un an. Un cas fatal de peste a été signalé à *Macassar* dans les Célèbes au cours de la semaine du 5 au 12 janvier.

**CHINE.** — Le « North Manchurian Plague Prevention Service » nous informe que deux petites poussées épidémiques locales présentant un caractère de peste pneumonique se sont manifestées dans la province de Kirin en Mandchourie centrale. 1<sup>o</sup> Vingt-trois cas, tous mortels, et caractérisés par des crachements de sang, se sont produits entre le 18 novembre et le 8 décembre 1928 à Nungan, ville située sur la rivière Itung, à environ 65 kilomètres au nord de Chang Chun. Il n'y a plus eu d'autre cas depuis lors. Durant l'épidémie de 1910-1911 il y eut dans cette ville 500 cas de peste dont l'issue fut mortelle, mais elle a été indemne depuis lors. 2<sup>o</sup> Une petite éclosion a été signalée le 28 décembre 1928 dans le village de Cha-Chia-Yuantze, aux abords de la ville de Fu-Yü, ou Petune, centre commercial de 60.000 habitants situé à environ 160 kilomètres au sud-ouest de Kharbine. Les autorités médicales ont pu constater 7 cas avec issue mortelle au bout de deux jours de maladie. Pour aucun de ces cas il n'a été obtenu de confirmation bactériologique.

L'épidémie qui a sévi dans la province de Shansi semble être maîtisée.

Aucun cas nouveau n'a été signalé dans le district de Tungliao (Mongolie centrale) depuis le début de novembre.

**Europe :** On n'a pas signalé de cas de peste humaine pendant les deux derniers mois.

*Note.* — Les ports sont indiqués en italique. — Ports are shown in italics.

## PLAGUE.

**Africa : EGYPT.** — The Province of Beni Suef remains the only infected locality; 3 cases were reported during the week ended January 12th.

**FRENCH WEST AFRICA.** — No plague case was reported from December 21st to 31st.

**NIGERIA.** — The plague outbreak is abating at *Lagos*, where only two cases were reported during the week ended January 5th.

**Asia : IRAQ.** — One plague case was reported at Baghdad during the week ended January 12th.

**INDIA.** — The only plague deaths reported in Indian ports during the week ended January 12th were 1 at *Bassein* and 1 at *Rangoon*. Bassein had been free from human plague since November 17th, and Rangoon since December 22nd. Nine plague-infected rats were found during the week at *Bombay*. It is noteworthy that there has been no human plague case in Bombay since December 15th.

**CEYLON.** — Three fatal plague cases were reported at *Colombo* during the week ended January 12th as compared with 2 during the previous week.

**SIAM.** — The 2 plague cases occurring at *Bangkok* during the first week of January were not followed by further cases during the week ended January 12th.

**INDO-CHINA.** — Four plague cases were reported at *Pnom-Penh* during the week ended January 12th. No human case was reported elsewhere in the country.

**DUTCH EAST INDIES.** — Plague is now decreasing in Central Java, and the average number of deaths reported in recent weeks has been about 50, as compared with a weekly average of nearly 200 a year ago. One fatal case of plague was reported at *Macassar* in Celebes during the week ended January 12th.

**CHINA.** — The North Manchurian Plague Prevention Service informs us that two small local outbreaks of epidemic disease resembling pneumonic plague have occurred in the Province of Kirin in Central Manchuria. (1) Twenty-three cases, all fatal, and characterised by blood-spitting, occurred between November 18th and December 8th, 1928, at Nungan, a town on the Itung river, about 40 miles north of Chang Chun. Since then there has been no further case. During the epidemic of 1910-11, there were 500 deaths from plague in this town, but it has been free ever since. (2) A small outbreak was reported on December 28th, 1928, in the village of Cha-Chia-Yuantze, just outside the town of Fu-Yü, or Petune, a trading centre with 60,000 inhabitants, about one hundred miles South-West of Harbin. The Medical Officer found 7 fatal cases which had died after two days' illness. Bacteriological confirmation has been obtained in none of these cases.

The outbreak in the Province of Shansi appears to be well under control.

No further case has been reported in the Tungliao district (Inner Mongolia) since early in November.

**Europe :** No human plague has been reported during the last two months.